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ACTA No.  
 

ASUNTO REUNION MENSUAL DE LAS ASOCIACIONES DE USUARIOS  
FECHA 28 DE JUNIO DEL 2023 
LUGAR AUDITORIO CRISTOBAL COLON 
HORA DE INICIO 02:00 PM HORA FINAL 05:00 PM 
ASISTENTES (VER ANEXO)  
OBJETIVO REUNIÓN  

ORDEN DEL DÍA / PUNTOS A TRATAR 

1. Bienvenida  

2. Lectura del acta anterior del 31 de mayo del 2023 

3. Presentación del world mosquito program 

4. Intervención del proyecto world mosquito 

5. Subgerencia administrativa jose javier sandoval 

6. Subgerencia asistencial Jhon Faber Ramirez 

7. Proposiciones y varios 

REVISIÓN DE COMPROMISOS 

ASUNTO RESPONSABLE FECHA AVANCE 
CERRADO
/ABIERTO 

Se requiere un altavoz en colon para llamar los 
pacientes 
Monitor para visualizar el segundo piso  

Televisor segundo piso 

Subgerente 
financiero Javier 

Sandoval 
24/05/2023 0% Abierto 

Socializar contrato de Emssanar y Nueva EPS  
Aumentar Facturador en colon 

Sandra Hernández 24/05/2023 50% Abierto 

Aumentar Atención médicos en Santiago 
Rengifo 

Líder Jackeline 
Amaya 

24/05/2023 0 Abierto 

DESARROLLO 

Se da la bienvenida a los participantes del encuentro mensual de las asociaciones de usuarios quien 
van llegando en un transcurso de 15 minutos y se acomodan en el auditorio; a las 02:15 pm se da inicio 
a la reunión con la lectura del acta del encuentro anterior, es leída por la Trabajadora Social Gilma 
Portilla, la cual es aprobada por todos los participantes. 
 
Teniendo en cuenta el orden del día los representantes del WORLD MOSQUITO PROGRAM presentan 
el avance que se ha tenido en la ciudad de Cali y las comunas intervenidas. Se menciona la participación 
activa comunitaria, teniendo en cuenta que es un programa para proteger a las comunidades de los 
mosquitos como: 

- Chikunguña 
- Fiebre amarilla 
- Dengue 
- Sika 

Este proyecto arranca en el año 2015 en Colombia en el departamento de Antioquia; donde se han 
evidenciado resultados exitosos, ya que actualmente no se han vuelto a presentar picos de dengue en 
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los municipios donde se realizaron las intervenciones. En el año 2019 inicia el proyecto en la ciudad de 
Cali específicamente en dos comunas, actualmente ya se están interviniendo otras comunas. 
Este proceso se hace por medio de lo denominado como wolbakia, la cual es implantada a los mosquitos 
para generar un control biológico natural para no afectar el ecosistema del lugar y la comunidad, 
realizando seguimiento a la wolbakia, vigilancia epidemiológica de cómo se va reproduciendo los 
mosquitos, teniendo en cuenta que liberan de manera controlada.  
 
Se da continuidad con la presentación de los procesos de la subgerencia administrativa, por parte de 
del subgerente José Javier Sandoval: 

- Recurso físico:  
En este proceso se pretende maximizar y cuidar los recursos – cuidarlos; se identifican las 
intervenciones que le han realizado a las diferentes IPS de la Red de Salud Centro, estas 
mejoras locativas se han realizado en el HBPI, SICO, Luis H Garcés y Alfonso Young. Es de 
gran importancia reconocer que los operarios realizan mantenimiento preventivo y correctivo. 
Por otra parte, se muestras las remodelaciones y adecuaciones que se están efectuando a la 
IPS Divino Niño, obra que se entregara el 31 de agosto 2023, además, se presenta informe 
financiero que se presentó al ministerio llevando un 40% de avance en la obra (evidencia 
fotográfica).  
Intervenciones: 
Fanny: ¿se va eliminar el árbol que hay en Divino Niño?  
Alejandro: ¿Se le van a realizar modificaciones al patio? 
Bello: ¿el plan de desarrollo se viene ejecutando como está planeado? ¿la ese se encuentra en 
déficit presupuestal o está equilibrado? 

- Gestión de insumos:  
En este proceso se analiza cuanto consumen, quienes consumen, porque lo consumen, para 
identificar si es necesario sostener este insumo, o si se debe de generar una estrategia para 
equilibrar. 
En este proceso están los conductores – mensajeros, que son los encargados de repartir los 
insumos que se Solicitan en todas las IPS. 

- Talento humano: 
Revisar, seleccionar y dar las condiciones a los colaboradores de la ESE Centro, donde se han 
generado diferentes actividades para dar cumplimiento y lograr una transformación cultural: 

- Actividad de la calidad  
- Inducción general (presencial y moodle) 
- Celebración del día de la mujer  
- Los calidosos del mes  
- Eventos adversos  
- Comité de emergencias  
- Trabajos con los líderes de proceso 
- Buzón de escucha activo  

- Gestión Financiera:  
Teniendo en cuenta las metas propuestas por la institución se han avanzado en el plan de 
desarrollo establecido 

14.000 - 11.000 
2022 - 2023 

Estas cifras han cambiado debido al pago que se realizó en el 2022 por la vacunación hecha 
por la ESE Centro, ya que las vacunas y el antígeno son pagadas por el ministerio de salud. Es 
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de mencionar que los costos de este año también son inferiores porque se ampliaron los 
servicios y eso no deja un buen dinero. Desde este proceso se identifica la comuna, IPS, 
servicios que más consumen para determina estrategias. Además, las IPS que más facturan 
son Cristóbal Colón, Pool de ambulancias y Hospital Primitivo Iglesias. 
Otro aspecto son las glosas del primer trimestre del año 2023, ya que están por debajo del 3% 
que es la meta. 

- Gestión de la información:  
- los cambios en la infraestructura y soportes (aparatos tecnológicos)  
- desarrollo de software  

(chat bot – proyectos – cohortes -ring – turnero) 
Los proyectos que están pendientes por implementar es la nueva página web de la ESE Centro 
y el sonido en los televisores para reproducir el turnero.  
Intervención: 
Doris: falta inversión en la IPS Alfonso Young  
Pedro: ¿cómo está las ese a nivel municipal? 
AD: la ese está dando utilidad y no está en riesgo, pero no se puede dar cuenta de las otras  
Nubia: ¿qué pasa con la atención de la comunidad LGTBIQ+? ¿Dónde está el turnero de 
panamericano?  
Alejandro: ¿Cómo se maneja los servicios a los particulares? 
 
Se sede el espacio al subgerente asistencial el doctor Jhon Faber Ramírez, quien menciona a 
las asociaciones sobre que procesos o temas quieren profundizar, lo que sugieren es que inicie 
la presentación para que se vayan dando las preguntas: 

- Proceso de urgencias:  
En el servicio de urgencias se ha aumentado con la demanda de urgencias en el servicio, debido 
a la contratación con la EPS Emssanar.  
Nancy: ¿En Cristóbal Colón se presenta una problemática con la doctora Nasly con la hora de 
llegada? 
AD: Ella inicia sus labores desde las 7:30 am a 6:00 pm  
Amanda: ¿no dan citas prioritarias en el área de urgencias?  
Nancy: no deberían devolver personas cuando sus síntomas son por dolor  
AD: están desbordadas las consultas, pero se han aumentado doctores.  
Al analizar los motivos de consultas en el área de urgencias, identificamos que las principales 
causas son por dolor en abdomen, diarrea, fiebre, infección y hospitalización. También se 
reconoce que en partos desde el año 2019 ha disminuido los partos en el Hospital primitivo 
Iglesia, teniendo en cuenta que las principales causas de ingreso en esta área son los falsos 
trabajos de parto, hemorragia, dolores bajitos. 
Por otra parte, las consultas médicas en comparación al año 2022 han disminuido, encontrando 
que: 

42.800 – 45.000 
(2023)- (2022) 

Pero se reconoce que las consultas con médicos especialistas han aumento, como medicina 
familiar, internista, psiquiatría, ginecología y pediatría. Otro punto a revisar son las constantes 
inasistencias de los usuarios a las citas, visualizando que en el primer trimestre del año 2023 se 
obtuvo unas cifras altas en este aspecto:  

4591      1508    2087 
ENE        FEB       MAR 



 

ACTA DE REUNIÓN GENERAL 

 

 

EVM - F - 05 

 

4 

                                                                     
              

Intervención: 
Alejandro: los médicos que no cumplen con adelantar al paciente, un usuario llega tarde.  
DA: todos los médicos de la ESE tiene esa directriz, pero solo se puede llevar a cabo si el 
paciente que sigue en su consulta está en sala para ser atendido, por tanto, es obligatorio. 
Para terminar con la subgerencia científica, se habla de forma general del proceso de 
odontología y rehabilitación, mencionando que las principales causas del área de odontología 
son las caries y se sostienen en comparación en el año anterior las consultas con odontología. 
Y en el área de rehabilitación han aumentado de forma significativa las consultas con 
fonoaudiología y terapia ocupacional, psicología y fisioterapia han aumentado sus consultas. 
Como dato importante se identifica que la población que más visita la ESE Centro son los adultos 
mayores, niños y niñas 
 
Para concluir la reunión mensual, se decide dejar la exposición del área de subgerencia de 
promoción y mantenimiento a la salud, ya que el tiempo estipulado para el encuentro se 
extendió; se pregunta sobre dudas e inquietudes, donde ningún participante menciona algo y se 
da por terminada la reunión. 

CONCLUSIONES O COMPROMISOS 

ASUNTO RESPONSABLE FECHA 

Presentación del informe del área de subgerencia de 
promoción y mantenimiento a la salud. 

Subgerente de PMS 26/07/2023 
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SECRETARIO O ENCARGADO DE LA REUNIÓN 


